

El presidente de Cuba, Miguel Díaz-Canel, instó este lunes a la aplicación de soluciones efectivas, basadas en la resistencia creativa, para sortear el complejo escenario económico que vive el país.



Durante los debates de la Comisión de Asuntos Económicos de la Asamblea Nacional del Poder Popular, previo al segundo periodo ordinario de sesiones en su X Legislatura, el mandatario de la isla identificó tres problemas principales en el desarrollo nacional, siendo el bloqueo económico de Estados Unidos el que más afecta a la nación.

Denunció que el país ha experimentado un bloqueo más recrudecido en comparación con años anteriores, pues las 243 medidas impuestas durante la administración de Donald Trump que han intensificado la persecución financiera y energética contra Cuba.

El mandatario resaltó las graves repercusiones del cerco, enfatizando que existe dificultades para pagar buques con alimentos lo que conlleva a una distribución fracturada de la canasta básica, agravando las condiciones económicas de la población.

Recordó que antes del recrudecimiento del bloqueo, Cuba contaba con fuentes de financiamiento, entrada estable de combustible y acceso a créditos, lo que permitía importar productos y mantener programas sociales.

Sin embargo, recalcó que, en la actualidad, han disminuido las remesas y las divisas disponibles.

En este sentido, reiteró el compromiso de avanzar hacia el futuro, sin perder de vista la convicción y la determinación necesarias para superar los desafíos económicos actuales.

Consideró que, si bien se deben tomar medidas para abordar estos desafíos, es vital hacerlo de manera integral y considerando los efectos en diferentes sectores de la sociedad, especialmente en niños, jóvenes y personas de la tercera edad.

A largo plazo, subrayó, esas medidas contribuirán a ordenar la economía.

Sobre los errores cometidos en el ordenamiento económico, Díaz-Canel señaló la necesidad de rectificar estas desviaciones y establecer reglas adecuadas para garantizar un desarrollo local sostenible.

El presidente cubano instó a abordar los problemas con determinación y optimismo, destacando la resistencia creativa visible en algunas provincias como Villa Clara, donde se han logrado avances en la producción de alimentos.

Además, mencionó el concepto de economía circular aplicado por algunas micro, pequeñas y medianas empresas, que aprovechan los desechos para generar nuevos productos.